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Sommaire  

En mars 2023, les 62 étudiants de notre promotion s’envoleront
vers ce qui sera l’accomplissement de plus d’un an de travail au

nom de la solidarité internationale. 



VISITE DU TERRAIN 

Le retour de la mission d'évaluation
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Leur emploi du temps était bien rempli, et c’est
sans hésiter qu’ils ont coché toutes les tâches qu’ils
devaient faire une par une jusqu’à leur retour en
France.

Voici quelques photos de leur voyage et description de ces moments si précieux pour
notre projet : 

Nous sommes allés visiter le
terrain sur lequel nous allons
construire, nous permettant de
prendre conscience de
l'espace, des voisins et des
terrains environnants de notre
projet.

RENCONTRE AVEC TECHO

Nous avons pu rencontrer les
personnes avec qui nous
échangeons depuis des mois
sur ce projet et qui nous
donnent l’opportunité d’aider
les habitants de Luque. Ce fût
l’occasion d’en apprendre plus
sur leurs actions et leur
organisation.

Du 27 octobre au 09 novembre 2022, nos
camarades Tangi Veneau et Auriane Crosbie se
sont envolés en direction de Luque au Paraguay.
Accompagnés de deux de nos professeurs, André
Joie et Mirentxu Forgeot, les objectifs de cette
mission étaient multiples.



VISITE D'UNE UNITÉ DE SANTÉ FAMILIALE EXISTANTE 

VISITES DES CHANTIERS DE TECHO ET LEURS LOGEMENTS D'URGENCE EN BOIS ET
L’INAUGURATION DES NOUVELLES MAISONS

VISITE À L'AMBASSADE DE FRANCE
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Cette visite nous a permis d’en savoir plus sur le bâtiment que
nous devons réaliser et d’ajuster au mieux sa conception. Nous
avons pu évaluer les modes constructifs réalisés sur place afin de
choisir les meilleurs principes techniques.

Cette visite avait deux objectifs : mieux connaître les actions de TECHO et envisager
d’aider la population d’une autre manière que par le centre de soins. Cela fut très
enrichissant autant sur les principes techniques que d’un point de vue humain.

Nous avons eu la chance de
rencontrer l’ambassadeur de France
et de lui avoir expliqué notre
démarche et notre projet autour
d'un repas.

RENCONTRE AVEC LA MUNICIPALITÉ

Nos voyageurs ont rencontré plusieurs personnes de l'administration de Luque, avec pour
objectifs de prendre des contacts et de présenter le projet.

VISITE À LA COMMUNAUTÉ

Nous avons aussi rencontré les familles de la communauté environnante pour les intégrer
à notre projet.



RADIO DE LUQUE 
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RENCONTRE AVEC LE MINISTÈRE DE LA SANTÉ 

Rencontre très enrichissante de la vice-ministre de la Santé et du directeur de la région
sanitaire. Cette visite était très importante pour la continuité de notre projet après notre
départ. En effet, une fois notre bâtiment inauguré, c’est le ministère de la Santé qui
prendra la suite et assurera son fonctionnement et son entretien. Nous avons aujourd’hui
la confirmation de ce suivi et cela nous rassure et nous motive encore plus !

Quelle opportunité de pouvoir présenter notre projet à la radio locale la plus écoutée !

VISITES DE NOMBREUX FOURNISSEURS 

Se rendre directement chez les fournisseurs nous a permis d’obtenir des informations clés
pour bien définir nos modes constructifs. Briques, plomberie, charpente, tous les corps
d'état ont été recherché chez les fournisseurs afin de pouvoir faire les meilleurs choix
possibles.

VISITES DE LOGEMENTS 

Bien que la recherche de logement soit difficile, ces visites nous ont permis d’obtenir
quelques pistes intéressantes.

En bref, cette mission d’évaluation fut très enrichissante pour notre projet et a surtout 
permis d’obtenir de nombreuses informations plus qu'importantes pour l’étude de notre 

projet. Que cela soit pour la conception de notre bâtiment ou la logistique de notre 
projet, ces informations vont nous permettre de faire la meilleure préparation possible 

avant notre départ en mars 2023.



La logistique en pleine recherche
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Depuis le retour de la mission d’évaluation, le pôle logistique travaille à fond pour
préparer au mieux notre projet. 

Actuellement, les sous-pôles de la commission logistique travaillent sur les sujet suivants :

Les recherches de formations avancent !
Nous avons trouvé des entreprises qui peuvent nous former aux métiers de :
maçon, électricien, soudeur. Nous cherchons encore des professionnels pour
nous former à la pose de revêtement et à la construction métallique. Ils nous
restent à planifier et à organiser les formations. Par la suite, il faudra créer les
équipes en fonction des compétences et des expériences des membres de
l’association. 

ADMINISTRATIF

Lors de la mission d’évaluation, nous avons eu une première prise de contact
avec des fournisseurs proches de Luque. 
Le sous-pôle étudie les différentes possibilités pour se fournir en matériaux et  
 matériel. Ensuite, une liste de fournisseurs sera définie en fonction des
matériaux choisis par le pôle conception. Puis, les métrés seront réalisés afin de
demander des devis aux fournisseurs sélectionnés. 

MATÉRIAUX / MATÉRIEL

Le sous-pôle a planifié et organisé les rendez-vous pour la vaccination des
membres de l’association. 
Nous avons également commencé le recrutement des infirmiers et infirmières,
le sous-pôle organise et réalise les entretiens avec les candidats. Ensuite, ils
choisiront la personne qui répondra le mieux aux conditions du poste.

SANTÉ

Les membres du sous-pôle transport travaillent d'arrache-pied afin de trouver
des billets d’avion au meilleur prix. Ils contactent des agences de voyage et des
compagnies aériennes pour obtenir un partenariat et réduire les frais de
transport. Ensuite, ils réserveront les billets d’avion pour tous les membres de
l’association. Puis, ils organiseront les déplacements (aéroports, hôtels…).

TRANSPORT

L’équipe de la mission d’évaluation a visité plusieurs solutions de logement
proches de Luque. Actuellement, les membres du sous-pôle étudient les
différents logements, ils récoltent de nombreuses informations afin de choisir la
meilleure solution. Ils sont en contact rapprochés avec TECHO afin d’établir les
solutions pour les repas. 

VIE SUR PLACE 



La conception avance

LE TERRAIN 

L'ARCHITECTURE
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Suite à la mission d’évaluation, nous avons pu enfin obtenir des informations clés pour la
conception de notre bâtiment.

Grâce au travail réalisé par Tangi et Auriane, nous avons un plan d’altimétrie du terrain qui
nous permet d’avoir une vision sur les difficultés de terrassement de notre construction.

Cela tombe bien, nous avons peu
de dénivelés nous ne ferons pas
de mur de soutènement comme
nos prédécesseurs. Cependant,
avec les fortes pluies de Luque, la
gestion de l’évacuation de l’eau
sera un sujet majeur.

D’un point de vue des terres, le terrain apparaît également simple à travailler sans
embêtement rocheux. Un test réalisé par nos deux collègues a pu affirmer que le terrain
est majoritairement composé d’argile et de sables, ce qui est positif pour nous.

Le centre de soins que nous allons réaliser s’appelle un USF (Unidad de Salud Familiar) et il
sera reconnu par le gouvernement.

Cela implique pour notre
conception que nous devons
respecter une certaine trame
architecturale.
C’est pourquoi, même si nous
avions imaginé un ensemble de
trois bâtiments, nous partirons
sur un seul bâtiment d’environ
300-350 m².

Le bâtiment étudié devra avoir une forme rectangulaire simple, ce
qui finalement nous arrange, car cela simplifie notre structure.



LA TECHNIQUE
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Grâce aux visites chez les fournisseurs, nous avons pu définir les techniques constructives
possibles.
Bien que cela soit encore au stade de l’esquisse, nous pouvons définir ce que nous
pensons réaliser.

Pour la maçonnerie, nous avons de la briquette pour nos murs. Bien
que nous connaissions quelques dimensions des briquettes grâce
aux visites de fournisseurs de nos camarades lors de la mission
d’évaluation, la phase de dimensionnement qui viendra par la suite
nous fera choisir nos briquettes finales.

Pour la charpente, le bois étant trop peu disponible et trop cher, nous
partirons sur une charpente métallique. Nous aurons de quoi souder !
Une couverture en panneaux métalliques viendra rendre notre
bâtiment étanche à l’air et à l’eau en toiture.

Pour l'extérieur de notre bâtiment, nous avons prévu de réaliser quelques travaux
d’aménagements afin de maximiser l’accessibilité du site et de gérer les eaux pluviales.

Enfin, la mission d’évaluation a confirmé que nous devons atteindre un
niveau de finition intérieur assez élevé. L’hygiène et la sécurité dans notre
centre de soins seront primordiales, et pour cela, nous devrons poser du
carrelage ou du lino dans les salles de soins.

Cependant, afin de faire valider notre projet, nous devons réaliser une démarche
administrative commune en France, mais très peu demandée pour un projet HUMAN’ISA,

un permis de construire !

Pour finir, nous avons voté notre équipe de chefs de chantier !
Ils seront chargés de coordonner l’ensemble des membres sur le chantier, de définir le
phasage des tâches à réaliser et de contrôler la bonne réalisation de nos travaux sur place.
Sans oublier la sécurité, ils feront preuve d’une grande rigueur pour mener notre projet
jusqu’au bout. 

CROSBIE Auriane PEDEFLOUS JérémyDESHAYES Lohann



ÉDUCATION

La métropole d’Asunción est très urbanisée avec des routes goudronnées, des gratte-ciel,
des immeubles, des services variés (administratif, médical…). 
Dès que l’on s’éloigne, on tombe sur des pistes en terre, des maisonnettes en mauvais
état. Lors de la saison des pluies, le Rio Paraguay sort de son lit. La mauvaise gestion des
eaux de pluies engendre de nombreux dégâts dus aux inondations. 
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La concrétisation du pôle éthique
et innovation
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La mission d’évaluation a apporté des pistes d’actions solidaires et de sensibilisation. Le
pôle éthique et innovation travaille pour concrétiser ces initiatives. 

Le pôle éthique et innovation a réalisé une étude approfondie de l’histoire et de la culture
du Paraguay, des communautés et de leurs besoins… 

Les jeunes ont facilement accès aux services éducatifs cependant, ils n’y vont pas de
manière régulière à cause de problèmes familiaux (grossesses non désirées, travail dans
les décharges et les industries).  

Sensibilisation dans des écoles paraguayennes (sexualité, violences
sexuelles)

Collaboration avec l’université FUNIA (visite de chantier, présentation du
projet...)

AMÉNAGEMENT URBAIN

Projets annexes : réseaux d’assainissement, protection contre les
inondations, aire de jeux… 

Le pôle continue à développer ses actions de sensibilisation et de solidarité en France. 

Novembre : école Herriot (Anglet)
Décembre : école Galois (Anglet),
école Jaurès (Anglet)…

Plusieurs sensibilisations dans les écoles
primaires du Pays Basque :

Collaboration avec la KI-Soli-Vert
(association étudiante) : le but est
d’éteindre les actions de sensibilisation et
de solidarité en faisant participer les
étudiants de l’ISA BTP. 



De nombreux posts ont été réalisés sur Facebook, Instagram et
LinkedIn. Tous les pôles et le bureau se sont vu réaliser une vidéo
qui présente chaque membre de leur équipe. On vous invite
fortement à aller voir ces vidéos pour nous découvrir un peu plus !

Le pôle communication toujours là
pour vous ! 
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L’équipe de la communication n’a pas chômé ce mois-ci ! Ils ont réalisé de nombreux
rendus dans les médias, sur nos réseaux et même en physique pour faire connaître

toutes nos actions et événements.

Ils ont réalisé de magnifiques visuels pour nos événements par exemple.

human_isa HUMAN'ISA

De plus, notre site internet est régulièrement mis à jour. Vous
trouverez des informations sur l’association, les événements, l’histoire
d’HUMAN’ISA, notre projet. Vous aurez accès à toutes les “Actu
d’HUMAN’ISA XXIII” ! https://www.humanisa.org



Nos Événements
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Le forum des entreprises organisé par la JUNIOR’ISA a été un événement très
enrichissant. Nous avons pu présenter et faire découvrir notre association à un grand
réseau de professionnels. 

Le 24 novembre, les étudiants de l’ISA BTP se sont retrouvés pour jouer des parties de
foot endiablées. Ce fut un beau moment de convivialité entre toutes les promotions.
Cet événement a permis de révéler des stars du ballon rond. Nous vous remercions
tous pour votre participation et pour ce moment de partage. 

Venez participer à notre Loto solidaire. Tentez votre
chance de gagner de beaux lots comme : des week-
end en logements insolites, des repas
gastronomiques, des entrées pour des parcs
d’attractions. 
Venez fêter Noël au Patio le jeudi 15 décembre à 21 h !
Vous pouvez nous retrouver au Galeries Lafayette de
Bayonne, tous les week-end du mois de décembre. 

Le mois de décembre sera chargé en événement : 
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Nous soutenir 
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LES DONS D'ENTREPRISES

Ce mois de novembre fut encore chargé en recherche de soutien, tous les
membres de l’association ont contacté leur réseaux de professionnels pour leur
demander de soutenir notre projet à l’aide d’un don. Nous avons contacté de
nombreuses entreprises pour atteindre notre objectif de 200 000 €, cependant
nous sommes encore trop loin du compte et nous avons besoin de vous !

Vous faites partie d’une entreprise et vous souhaitez nous aider à financer et à 
construire notre centre de soins. Je vous invite à regarder notre plan de 

communication. 

https://drive.google.com/file/d/10ba61wGU4ZIJwx14m2W1IIaqnw18Qkmo/view? 
usp=sharing

Pour soutenir notre projet, vous pouvez nous contacter à l’adresse mail suivante : 
soutien.humanisa@gmail.com

LES DONS DE PARTICULIERS

Vous souhaitez nous aider pour construire un centre de soins au Paraguay. Vous
pouvez faire un don grâce à notre cagnotte en ligne. Tous les dons seront
défiscalisés à hauteur de 66 %.

Votre générosité nous permettra de faciliter l’accès
aux services de santé pour de nombreuses personnes
dans le besoin.

Si vous voulez soutenir notre projet solidaire, n’hésitez pas à parler de
l’association HUMAN’ISA XXIII à votre entourage et à votre réseau de

professionnels. 



Nos missions intérims
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Nous avons réalisé plusieurs missions comme : 
-       Service au casino : 1 mission 
-       Service à l’hormadi : 3 missions 

Le mois de décembre sera plus chargé en missions d’intérim avec le retour des services à
l’aviron. 

Nous sommes toujours aussi motivés en ce mois de novembre, nous avons atteint les
40 000 euros. 

Notre investissement et motivation se reflètent dans le bilan financier. Tous les membres
de l’association se donnent au maximum afin d’atteindre notre objectif commun. Chaque
mission nous rapproche de plus en plus de notre départ au Paraguay. 



Bilan de nos objectifs
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Les retours d’expériences des années précédentes nous ont permis de faire un 
budget prévisionnel pour la construction du centre de soins. 

Ce diagramme vous montre les recettes que nous avons récoltées depuis le début du
projet. Nous avons atteint 28% de notre objectif de 200 000€.

Intérim
50.7%

Dons
26.7%

Évènementiel
9.6%

Vente diverses
13.1%

Intérim :                40 700€
Dons particulier :   5 600€
Dons entreprise : 15 850€
Évènementiel :        7 700€
Ventes diverses :  10 500€

80 350€
2/5 de l'objectif atteint



Nos ventes pour les fêtes
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Pour les fêtes de fin d’année, nous
avons décidé de vous proposer un

coffret de noël HUMAN’ISA.

Composé d’une bouteille de vin
blanc doux Prestige d’Automne
HUMAN’VIN, d’une bouteille de vin
rouge Domaine du Château
HUMAN’VIN, d’un pot de pâté de la
maison Biraben et de chocolats de
la Chocolaterie Pascal, vous serez
fier de l’offrir à vos proches pour
Noël tout en soutenant une bonne
cause.

Chaque coffret nous permet de
dégager un petit bénéfice qui
participe au financement de notre
projet.

Pour commander !

La vente de vins HUMAN’VIN est toujours
d’actualité et devient aussi plus que pertinente en
prévision des fêtes de fin d’année pour figurer sur
les tables de vos repas festifs.

Si vous souhaitez commander, vous pouvez nous
contacter à l’adresse mail suivante :
humanisavin@gmail.com

mailto:humanisavin@gmail.com


Nos partenariats, sponsors et
dons

Nous tenons à remercier les entreprises suivantes pour leur générosité. L’association 
HUMAN’ISA XXIII est reconnaissante du soutien que vous nous apportez.  Sans leurs 

dons, nous ne pourrions pas espérer réaliser ce beau projet solidaire. 
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Dons entreprises
12.4%

Dons particuliers
5.5%

Manquant 
81.7%



La suite de l'aventure
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Dans la prochaine “Actu d’HUMAN’ISA XXIII”, vous retrouverez les avancements du
mois de décembre pour atteindre notre objectif commun.  

HUMAN'ISA XXIII

Rendez-vous le mois prochain pour connaître la suite de notre aventure ! 

Alors restez connectés ! Suivez-nous sur nos réseaux sociaux et partagez notre
aventure ! Nous avons besoin de visibilité et surtout de votre soutien !

human_isa

HUMAN'ISA
humanisa23@gmail.com

https://www.humanisa.org

Nous vous remercions de suivre et de soutenir ce projet solidaire mené par
l’association HUMAN’ISA XXIII.

Nous vous souhaitons de passer de bonnes fêtes de fin d'année entourées de vos 
proches !


